
这是一份来自全国政协委员迟日大2023年度“履职为

民”的登记表，翻开一页页的表格，里面清晰地记录着他一年

来的履职足迹：

3月16日，在吉林省律师协会做全国两会精神宣讲，采取

现场宣讲与线上宣讲相结合的方式，面向全省律师同步直播；

7月12日，带领党员律师参加长春市净月街道丰裕社区

志愿服务集市活动，解答社区居民生活中遇到的法律难题；

11月3日，在东北师范大学政法学院的卓越法治人才培

养模式创新与实践系列讲座上，为学生做题为《律师行业发展

与法科生职业选择》的主题演讲；

……

“‘以法之名，为民履职’是我的人生信条，更是职责担

当。”谈及忙碌的一年，迟日大说：“很充实，很坚定。”在他看

来，只有走近群众身边，走进百姓心里，才能让法律更有深度、

有广度、有温度。

一年来，迟日大马不停蹄地深入基层、深入社区进行法律

宣讲，开展法律服务，让法律知识“飞入寻常百姓家”。

长春市南关区幸福乡清水音社区居民在寻求法律帮助方

面存在一定困难。为破解这一难题，迟日大多次走进该社区

开展调研，寻求解决方案。为了提高居民法律意识，迟日大调

配了律所的几名青年优秀律师，定期为居民进行普法宣传；为

了让群众在家门口就能办公证，迟日大联系公证处，协调公证

人员进入社区为民服务；为了健全社区公共法律服务体系，迟

日大将社区设立为吉林功承律师事务所基层立法联系点的联

络站，收集社情民意。“这是践行全过程人民民主的生动实

践。”他这样说。

身为律师，如何做大做强做优法律服务业一直是迟日大

研究的“课题”。经过多年的筹划和准备，他带领律所大胆实

践，勇于创新，首创“区域大所跨地域合并”的新模式。

2023年10月17日，国内两家在涉外法律服务领域颇具

领先特色的律所——上海瀛泰律师事务所和吉林功承律师事

务所跨地域合并为上海功承瀛泰律师事务所，并发起“涉外法

律服务的内涵重塑与价值提升”主题论坛，深度探讨涉外法律

服务的新机遇和新模式。

2023年11月29日，上海功承瀛泰（深圳）律师事务所揭

牌。功承瀛泰带着律师行业党建、公司化律所管理、涉外法律

服务、公共法律服务4个方面的好经验好做法落户深圳。

2024年1月23日，经北京市司法局批准，上海功承瀛泰

（北京）律师事务所正式设立，标志着功承瀛泰将进一步践行

“为国谋事”的使命。

深度融合、多元融合、取长补短，用法治方式更好地维护

国家和人民利益，推动构建人类命运共同体。迟日大用实际

行动践行着习近平法治思想和习近平总书记关于涉外法治建

设的重要论述。

多年来，迟日大立足政协委员和律师的双重身份履职尽

责，未曾忘记初心，始终努力奋斗。担任6年全国政协委员履

职期间，共提交28份独立撰写的提案，内容涉及加快推进“个

人信息保护法”立法进程、行政法法典化立法进程、以公益诉

讼之力保护黑土地等方面，得到了国家有关部门的积极回应。

今年全国两会召开在即，迟日大一如既往地履行着政协

委员的使命，带着提案上两会。“这次我比较关注诉源综合治

理效能建设问题。”他建议，持续创建“枫桥式人民法院”和推

进诉源治理，切实把矛盾纠纷化解在基层，为社会和谐稳定发

展和人民群众安居乐业提供强有力的司法保障。

全国政协委员迟日大：

以法之名 为民履职
本报记者 王超
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筑梦现代化 共绘新图景

拼搏拼搏““十四冬十四冬””

2月21日下午，第十四届全国冬季运动

会自由式滑雪空中技巧公开组男子个人赛

在呼伦贝尔市扎兰屯金龙山滑雪场展开激

烈角逐。在与各路高手的过招中，我省小

将李天马发挥出色并赢得一枚宝贵银牌。

李天马是我国自由式滑雪空中技巧

项目的后起之秀，身披25号号码衫出战

的李天马在决赛第一轮中干净利落地完

成了动作，以 115.38 分成功跻身决胜

轮。在决胜轮中，李天马的空中转体动作

干净利落，但在落地时出现瑕疵，最终以

99.96的成绩屈居第二。走下颁奖台，小

将李天马在接受记者采访时说：“我今天

的发挥还算不错，主要是空中动作完成得

比较好，虽然决胜轮在落地中出现了瑕

疵，但整体情况还算挺好的。”

相比于贾宗洋、王心迪等世界名将，

李天马在赛场上略显稚嫩。谈及自己与

“前辈”相比较还有哪些需要改进的方面

时，李天马说：“我认为主要还是临场发挥

的稳定性不够，自由式滑雪空中技巧比赛

本来就是偶然性很大的项目，希望在之后

的比赛中努力展现自己最好的水平。”

谈及所获得的银牌，李天马告诉记

者：“获得银牌很开心，也是对自己很大的

鞭策。感觉今天比赛中自己在心态上是

完全放松去享受比赛的，赛场的风速很

大，这对比赛是有一定影响的。”对于接下

来将要参加的团体比赛，“我希望和队友

们稳稳当当地发挥，在每一轮每一跳的时

候都要发挥出最佳状态，对于成绩的预

期，这不是自己能想的，我们能做到的就

是做好每一跳。”

“ 天 马 行 空 ”指 日 可 待
本报特派记者 刘勃 张宽

2 月 21 日，吉林队选

手叶康佳、逄储源在完成

单板滑雪公开组障碍追逐

混合团体赛比赛之后，两

人在等候区紧紧抱在一

起，逄储源更是激动得眼

含热泪连连挥舞手臂。随

着组委会正式公布成绩，

这对吉林组合确认夺冠，

吉林队的教练席上演“激

情时刻”，所有人都激动地

拥抱在一起，庆祝这块来

之不易的金牌……

时间回到两天前，在

该项目的女子个人赛中，

有着夺冠实力的逄储源遗

憾摘银。那天，逄储源面

对记者说出了“我的能力

应该不止于此”的不甘，也

发出了“后面比赛一定要

拿冠军”的承诺。

今天，逄储源说到做

到，兑现了自己的承诺。

“我对自己的发挥非常满

意，出乎我的意料。前面

比赛拿了第二名不太甘

心，一直相信自己的实力

可以站上最高领奖台。决

赛开始前听到播报，说我

的搭档叶康佳决赛成绩第

三时，当时压力很大，想要

努力追回来，所幸成功做

到了，弥补了没拿金牌的遗憾。”

“十四冬”是逄储源个人第一次参加全运会，能

够拿到金牌，这让逄储源“受益不小”，她说，“全运会

的比赛氛围和受关注度与其他比赛不同。通过比

赛，我了解到很多自身的不足，回去之后会好好总

结，努力改进。同时，全运会夺冠，也提升了我的自

信心，后续还会去打世界杯，希望能够有好的表现，

为备战冬奥会做准备。”

相对于侃侃而谈的逄储源，憨厚的叶康佳一直

默默地陪在逄储源身边，话并不多。被问及夺冠心情

时，这个小伙子也只是说，“比赛之前想过拿冠军，但

只能是偷偷想，甚至是不敢想。现在真拿了冠军，梦

想成真了。”

同样是首次参加全运会，叶康佳是幸运的，他成

就了自己的“双冠王”，可谁又知道，叶康佳以前是练

武术的，直到2018年之前，他都不了解冬季项目。

2018年，通过跨界跨项选材，叶康佳被选送到国家

滑雪集训队。五年之后，叶康佳拿到了全运会的冠

军。“我会以全运会为起点，多参加比赛，积累更多经

验，争取在国际赛场取得好成绩。”叶康佳说。
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2月21日，第十四届全国冬季运动会越

野滑雪公开组女子4×5公里接力赛在乌兰

察布凉城赛区进行，志在“冲击奖牌”的吉林

代表队的四位姑娘最终如愿以偿，获得了该

项目的亚军，为我省再添一枚银牌。

黑龙江队的整体实力是我国该项目的翘

楚，她们最终也成功问鼎。获得亚军的吉林队

在场上表现也是可圈可点，此前已经斩获一枚

“十四冬”金牌的李磊在比赛中发挥出色，单圈

滑出15分38秒3的成绩，是当日比赛中所有运

动员中速度最快的一个。也正是凭借着李磊

的出色发挥，将吉林队的排名从第四追至第二

名，并稳固了吉林队取得银牌的优势。

对于为家乡争得的这枚银牌，吉林队的姑

娘们发自内心的开心。曾经参加过北京冬奥

会的马清华对记者说：“真的是有点出乎意料，

比赛前我们想着争一块铜牌就可以了，没想到

拿到了银牌，现在想想还是特别高兴。”

对于运动员们取得的好成绩，吉林越野

滑雪队教练谷春天激动地告诉记者：“李磊

速度最快，她之前也得到了个人的金牌，把

她安排在第二棒，是希望她能发挥特长，李

磊今天的发挥真是不错，她为我们稳固了第

二名的优势。其他队员们在比赛中也都很

努力，很拼，大家是一个团队，希望她们能够

再接再厉，为家乡争得更多荣誉。”

吉 林 小 花 闪 耀 赛 场
本报记者 刘勃 张宽

本报2月21日讯（特派记者刘勃 张宽）

在今天进行的第十四届全国冬季运动会单

板滑雪公开组障碍追逐混合团体比赛中，我

省叶康佳/逄储源组合凭借出色发挥，以总

成绩2分17秒09夺冠。该项目是“十四冬”

单板滑雪唯一团队项目，男选手叶康佳也成

为该项目的个人和团体“双冠王”。

今天上午凉城雪场刮起了大风，这也导致

原定10点的开赛推迟至11点50分才进行。

比赛的推迟并没有影响到叶康佳/逄储源的发

挥。预赛中，叶康佳的成绩为1分06秒63，逄

储源的成绩为1分11秒65，最终，两人凭借2

分18秒28的总成绩，以预赛第一进入决赛。

决赛中，率先出场的是男子选手，吉林队的

叶康佳滑出了1分05秒91的成绩，位居第三，

第一名男选手的成绩为1分04秒36。随后出

场的逄储源则充分展现出过人的速度，滑出了1

分11秒18的成绩，远超第二名1分18秒52。

如此一来，吉林队叶康佳/逄储源组合

以2分17秒09总成绩夺冠，他们的夺冠成绩

要比亚军组合、四川队的罗海明/加依那提

足足快了8秒72。

吉林组合在决赛中打出“吉林速度”并

夺冠，赛后，叶康佳和逄储源激动地与教练

抱在一起，逄储源更是哽咽表示，“我很小的

时候就跟着咱们教练训练，今天能够拿到全

运会冠军，要感谢教练，感谢团队每一个人，

我和叶康佳的这枚金牌，属于他们。”

我省选手今天夺得的3枚银牌分别是：

李天马获得自由式滑雪空中技巧公开组男

子个人赛亚军，由赵萌洋、李磊、马清华、马

春组成的吉林队获得越野滑雪女子4×5公

里接力亚军，由李太位、刘荣胜、蔡卫荣、陈

德根组成的吉林队获得越野滑雪男子4×10

公里接力亚军。

吉林组合上演“吉林速度”

我省雪上健儿再夺 1 金 3 银

本报2月21日讯（记者景洋）今天，2024

年吉林省科技成果发布会在长春新区举行，

我省805项最新科技成果亮相。当天吉林省

科技经纪人创新发展联盟、吉林省促进产业

协同创新和成果转化投资联盟、吉林省科技

成果服务平台启动。

会上，中国科学院长春光机所、中国科学院

长春应化所、吉林大学等10家吉林省科技经纪

人创新发展联盟单位，发布了太阳光谱照明灯

具、2.3万吨年稀土异戊橡胶、纤维复合材料多

点柔性数字化装备制造等多项科技成果。

近三年，我省累计投入3.58亿元组织实

施了17个省重大科技专项，联合长春市、一

汽集团投入8.24亿元启动了两批一汽自主

创新重大科技专项，实施了两批科技攻关“揭

榜挂帅”项目，多项成果达到国际领先水平，

多项成果实现产业化。

省科技厅相关负责人表示，本次发布会

启动的“两联盟一平台”，是省科技厅实施“有

组织科研、有组织成果转化”政策的重要手

段。下一步，省科技厅将深入实施科技成果

转化“双千工程”，促进创新链和产业链精准

对接，为有效引导成果产出，扩大成果知名

度，推动成果转化提质增效提供有力支撑。

805项成果亮相吉林省科技成果发布会

“以前我们是‘猫冬’，现在是冬忙，政

府的好政策加上供电公司的‘电力肥’，这

些刺嫩芽就是‘致富芽’，让我们村民的钱

包鼓起来了。”春节后，在辉南县杉松岗镇

大炉村温室大棚，村民周景龙对主动上门

服务的国网辉南县供电公司党员服务队连

声称赞。

“周大哥，我们帮你检查一下用电设备

吧！这几天降温了，大棚里面湿度大，一定

要保证用电设备与电线的接口绝缘。”说

着，电力“红马甲”、党员服务队队员辛凯、

王林合、李忠山走进温室大棚，帮助种棚户

排查用电隐患，全力确保极寒天气种棚户

可靠用电。

暖心的电力服务已经成为辉南县温室大

棚种植户的“定心丸”，也为当地产业发展注

入了动力。近年来，随着人们生活水平的不

断提高，山野菜逐渐成为蔬菜市场的“新

宠”。辉南县地方政府以“村集体+农户”的产

业发展模式，建设多座温室大棚，努力打造种

植、包装、销售多元化产业于一体的“反季山

野菜温室大棚”项目。随着销售范围逐年扩

大，品种也从刺嫩芽扩展到大叶芹、婆婆丁、

猴腿菜等价格一路看涨，有效推动了当地村

民致富增收。

为助推乡村振兴、助力村民发展种植业，

国网辉南县供电公司积极落实惠民政策，着

力提升农村电力基础设施，为农业种植户推

行可持续可跟踪的“定制服务”，开辟用电“绿

色通道”，缩短工作流程，零距离解决种植户

新装、增容用电难题，全力保障大棚设备安全

稳定运行。同时，为保障蔬菜大棚可靠用电，

公司组织共产党员服务队定期对大棚配电线

路、温控设备、漏电保护开关等进行检查，积

极向种植户宣传安全用电常识，切实把暖心

供电服务送到客户身边。

为“致富芽”施好“电力肥”
于颖 本报记者 韩雪洁

▲我国名将徐梦桃在自由式滑雪空中技巧公开组女子

个人赛比赛后向观众致意。

本报特派记者 刘勃 张宽 摄

▲在单板滑雪公开组障碍追逐混合团体比赛中，我省

叶康佳/逄储源组合夺得金牌。

本报特派记者 刘勃 张宽 摄

34.第五次全国经济普查的任务有哪些？

全面摸清二、三产业发展状况。更好把握国民经济行业

间经济联系。客观反映高质量发展进程。着力提高统计数据

质量。

35.进行社会宣传的意义是什么？

第五次全国经济普查是党的二十大胜利召开后组织实施

的首次大型国情国力调查，是国民经济“全面体检”，是一项全

国性、系统性社会动员，需要社会各界充分理解、支持和配

合。通过宣传普查重大意义和部署安排，促使各级党政领导

提高政治站位，增强责任意识，加强对经济普查工作的组织领

导，促进各级政府和有关部门切实把第五次全国经济普查作

为一项重大政治任务抓好落实。通过广泛宣传依法普查、科

学普查、为民普查，提升普查工作者实事求是、依法开展普查

的责任意识，促进社会广泛知晓和重视普查，积极争取普查对

象对普查工作的理解和支持，为确保高质量开展普查营造良

好舆论氛围。通过深入宣传解读普查成果，全面反映推动高

质量发展、构建新发展格局、建设现代化经济体系等新进展，

凝聚各方面发展共识，共同推进中国式现代化建设。

36.第五次全国经济普查各阶段的宣传重点是什么？

普查准备阶段（2023年）。广泛性宣传与针对性宣传相

结合，努力营造家喻户晓、各方配合、依法普查的良好社会

氛围。围绕普查重大意义、主要内容、创新特点、统筹开展

投入产出调查等，多形式多渠道广泛宣传普查重要内容和

重要信息，提升社会各界对普查的关注度和参与度。积极

传播第五次全国经济普查宣传片、公益广告片、标语口号、

宣传海报、图解、动漫等宣传产品，有效提升普查社会知晓

度，扩大宣传影响。开展普查知识科普宣传。聚焦普查对

象的关注点、疑惑点以及填报的重点事项，多形式开展普查

知识宣传，帮助普查对象正确理解普查指标和报表，准确填

报数据。做好普查重要阶段和重要活动宣传报道。要面向

普查对象着力提升宣传针对性，积极运用各类宣传产品和

渠道，有效发挥媒体、专家和代表性企业的影响力，助力清

查工作顺利组织实施。

现场登记及数据处理汇总阶段（2024年1—9月）。聚焦

普查现场登记，讲好普查故事，深入宣传普查工作亮点，为普

查顺利实施营造良好氛围。多角度宣传普查实况。深入报道

普查先进事迹先进经验。持续做好普查法治宣传。做好地方

人民政府及有关部门、普查机构和普查人员职责职权以及普

查对象权利义务的宣传解释工作，通报查实的普查违纪违法

典型案例，引导全社会依法参与配合普查。

普查数据发布阶段（2024年10—12月）。科学有效做好

普查主要数据发布解读，向社会公布普查重要成果，全方位反

映经济社会发展状况。准确权威发布普查数据。运用普查成

果宣传经济发展成就。


